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Межбюджетные отношения нуждаются в совершенствовании     

Парламент Республики Северная Осетия – Алания 26.06.2017 

 

       Комитет Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам обсудил 

совершенствование системы межбюджетных отношений и повышение 

финансовой устойчивости бюджетов регионов на примере Республики 

Северная Осетия – Алания. Расширенное заседание (в рамках проходящих 

в палате Дней региона) с участием представителей федеральных 

и региональных органов государственной власти провел председатель 

Комитета СФ Сергей Рябухин.  

       По итогам обсуждения Комитет СФ подготовил предложения в проект 

постановления Совета Федерации «О государственной поддержке социально-

экономического развития Республики Северная Осетия – Алания». 

Правительству РФ рекомендовано рассмотреть возможность увеличения 

объема бюджетных кредитов региону, предоставляемых из федерального 

бюджета. Также предлагается приступить к поэтапной отмене действующих 

налоговых льгот по региональным и местным налогам, установленным 

Налоговым кодексом РФ. 

      Комитету СФ рекомендовано обеспечить проведение в период осенней 

сессии 2017 г. «круглого стола» на тему «Итоги применения института 

консолидированной группы налогоплательщиков за период 2012–2017 г. г.» 

в целях выработки предложений по совершенствованию налогового 

законодательства. 

Гарантии защиты врачей и пациентов повысятся    

Законодательное Собрание Еврейской АО 26.06.2017 

 

         Государственная Дума в первом чтении приняла изменения в 

Уголовный и Уголовно-процессуальный кодексы, а также в Кодекс об 

административных правонарушениях. Как сообщил депутат ГД РФ от ЕАО 

Анатолий Тихомиров, поправки значительно ужесточают ответственность за 

нападения на медицинских работников во время выполнения ими своих 

служебных обязанностей и создание препятствий при доступе их к больным 

людям. 

          Действующий УК предусматривает повышенную ответственность за 

умышленное причинение тяжкого вреда здоровью человека, который 

находится при исполнении служебных обязанностей. Это относится и к 

медицинским работникам. Поправки же распространяют такой подход и на 



причинение легкого вреда здоровью, а также  угрозу убийством или 

причинением тяжкого вреда. 

        Кроме того, предлагается дополнить Уголовный кодекс отдельной 

статьей о недопустимости препятствования оказанию медицинской помощи 

путем удержания, угроз, создания препятствий по доступу к больному. В 

зависимости от степени вреда здоровью человека эти действия предлагается 

наказывать штрафом,  обязательными или  исправительными работами,  а 

также лишением свободы. 

        «Авторы предложили в административном порядке наказывать и 

водителей, которые не представляют преимущество в движении машинам 

скорой, если это мешает врачам оказать людям своевременную медицинскую 

помощь. Поправки в КоАП предусматривают штраф в 30 000 рублей  или 

лишение водительских прав на срок от полутора до двух лет. Депутаты 

подавляющим большинством поддержали инициативу коллег», – отметил 

Анатолий Тихомиров. 

Разрабатываются муниципальные программы по развитию туризма      

Волгоградская областная Дума 26.06.2017 

 

        Свыше 900 тыс. человек, в том числе 14 тыс. иностранцев, посетило 

Волгоградскую область в минувшем году. Регион привлекает гостей своими 

уникальными историческими, культурными, природными 

достопримечательностями. Перспективы развития туризма на территориях 

муниципальных образований обсуждались на заседании Совета 

руководителей представительных органов местного самоуправления при 

Волгоградской областной Думе. 

        До 260 выросло в регионе количество туристических маршрутов. По 

поручению губернатора Андрея Бочарова особое внимание уделяется 

разработке новых экскурсионных туров в муниципальные образования. Так, 

только в минувшем году их число пополнили 5 маршрутов: «Родина не по 

учебнику. Поселок Пятиморск» (Калачевский район), «Дорогами мировых 

религий» (Светлоярский район), «Дубовский посад» (Дубовский район), «Как 

за Доном казаки гуляют» (Иловлинский район), «В гости к атаману» 

(Ольховский район). Еще 5 появятся в 2017 году. 

       По мнению председателя комитета областной Думы по образованию, 

науке, делам молодежи, физической культуре, спорту и туризму Николая 

Лукьяненко, регион обладает большим туристско-рекреационным 

потенциалом: на территории области много уникальных памятников 

археологии, истории, действуют природные парки, но на первый план 

выходит создание комфортных условий для пребывания туристов.  

        На совещании руководителям представительных органов власти было 

рекомендовано рассмотреть вопрос о возможности принятия муниципальных 

правовых актов, предусматривающих создание условий для привлечения 

инвестиций в развитие туристической инфраструктуры в своих районах.        



Кроме того, в 2017-2018 годах предлагается разработать и утвердить 

муниципальные программы по развитию туризма.  

       Отметим, что в настоящее время в регионе представители власти, 

бизнеса и общественных организаций совместно работают над 

выстраиванием концепции развития бизнеса и туристической отрасли. 

Перспективы развития садоводства     

Тамбовская областная Дума 26.06.2017 

 

        Комитет по аграрным вопросам, экологии и природопользованию 

провёл выездное заседание в Мичуринском районе, где на базе «Центра 

развития садоводства им. профессора В. Муханина» всесторонне рассмотрел 

вопросы развития садоводства. В последние годы в регионе уделяется 

большое внимание  развитие этой отрасли сельского хозяйства, в регионе для 

этого имеются все необходимые условия. 

        В 2015–2017 годах поддержка садоводства осуществлялась в рамках 

федеральной и региональной программ. Из федерального бюджета в 2015 

году на закладку и уход за многолетними насаждениями выделено почти 182 

млн. рублей, а на мероприятия по раскорчёвке многолетних насаждений – 

почти 5 млн. рублей. В прошлом году объём средств, выделенных из 

федерального бюджета, значительно снизился: на закладку и уход за 

многолетними насаждениями было выделено 82,2 млн. рублей, а на 

мероприятия по раскорчёвке многолетников – 1,2 млн. рублей. Основная 

нагрузка по поддержке садоводства легла на региональный бюджет.  

       Перспектива вступления в период товарного плодоношения ранее 

заложенных садов в целом по области позволяет к 2020 году ожидать 

валовой сбор во всех категориях хозяйств на уровне 60 тыс. тонн. В 

нынешнем году садоводами области планируется заложить свыше 600 га 

садов. В каждом муниципальном районе будут заложены сады площадью не 

менее 50 га. Для хранения выращенных плодов реконструируются старые и 

строятся новые плодохранилища. 

         В результате обсуждения депутаты приняли решение рекомендовать 

администрации области продолжить работу по развитию садоводства в 

Тамбовской области. 

Курортный сбор вводить преждевременно     

Ярославская   областная Дума 27.06.2017 

 

       В Ярославской областной Думе  прошел круглый стол на тему: 

"Курортный сбор: вводить или не вводить?". Актуальность вопроса для 

региональных парламентариев связана с тем, что Государственная Дума 

Российской Федерации поддержала соответствующий законопроект в первом 

чтении, который  предусматривает введение курортного налога в четырех 

пилотных регионах – Алтайском и Краснодарском краях, Крыму и в 

Кавказских Минеральных Водах (Ставрополье). 



       По всей стране планируется обсудить тему введения курортного сбора с 

участием мэров курортных городов, представителей турбизнеса и жителей. 

Второе чтение запланировано на 2 июля, и до этого момента принимаются 

поправки. 

        Предполагается, что размер сбора с туристов за пользование курортной 

инфраструктурой не должен превышать 100 рублей в сутки с человека. 

Сумма налога может варьироваться в зависимости от сезонности, времени 

пребывания туриста в объекте размещения, местонахождения курорта и 

других факторов. Сбор также может быть отменен в случае, если такое 

решение примут местные власти. Средства от налога планируется направить 

на развитие курортной инфраструктуры регионов. По итогам пятилетнего 

эксперимента федеральная власть решит, нужно ли вводить подобный налог 

на территории всей страны. 

        Такая инициатива участниками круглого стола была оценена как 

преждевременная. Заместитель председателя Ярославской областной Думы 

Виктор Волончунас отметил, что в связи с повсеместным снижением спроса 

на гостинично-оздоровительные услуги, введение нового сбора может 

существенно осложнить ситуацию и привести к усилению негативной 

тенденции. При этом в действующей редакции закона нет четкого 

определения оператора сбора средств и не указано, за чей счет будет 

производиться его содержание, что, по мнению экспертов, влечет к 

непрозрачности процесса поступления и распределения средств. 

У инвестиционного проекта должен быть реальный результат  

Законодательное Собрание Свердловской области 27.06.2017 

 

        Депутаты Законодательного Собрания поддержали законодательную 

инициативу трех своих коллег и внесли изменения в статью 38-1 закона «О 

государственной поддержке субъектов инвестиционной деятельности в 

Свердловской области». 

    Предложенные изменения направлены на регулирование отношений в 

сфере присвоения субъектам инвестиционной деятельности статуса 

участника приоритетного инвестиционного проекта Свердловской области 

по новому строительству. В качестве условия, которому должен 

соответствовать инвестиционный проект, претендующий на присвоение 

такого статуса, устанавливается планирование создания зданий, строений, 

сооружений, в том числе на месте сносимых объектов капитального 

строительства. Также уточнены требования к условиям, связанным с 

созданием постоянных рабочих мест. 

        Принятие закона позволит повысить привлекательность 

инвестиционного климата Свердловской области, что будет способствовать 

устойчивому экономическому росту региона и повышению деловой 

активности отдельных территорий. 



Депутаты готовы к продвижению инициатив в сфере АПК на Дону    

Законодательное Собрание Ростовской области 27.06.2017 

        27 июня состоялось совместное заседание комиссии Общественной 

палаты Ростовской области по развитию экономики, комитета по 

природопользованию и экологии при ТПП и Общественного совета при 

Правительстве Ростовской области. Тема встречи – обеспечение сохранности 

почв Донского региона.  

        Председатель Законодательного Собрания Александр Ищенко 

проинформировал, что в 2016 году депутаты Донского парламента приняли 

поправки в областной закон «О государственном регулировании обеспечения 

плодородия земель сельскохозяйственного назначения в Ростовской 

области». Закреплена ответственность хозяйствующих субъектов за 

содержание почвы и ее плодородие и внесены изменения в перечень 

обязанностей собственников и арендаторов земельных участков. Например, к 

числу обязанностей указанных лиц относится соблюдение норм и правил в 

области обеспечения плодородия земель сельскохозяйственного назначения.  

       Кроме этого, 22 июня 2017 года депутаты приняли в первом чтении 

областной закон «О сохранении и развитии защитных лесных насаждений на 

землях сельскохозяйственного назначения». 

        «Мы неоднократно обращались в Правительство Российской Федерации, 

в Государственную Думу, настаивая на необходимости передать полномочия 

по содержанию лесных насаждений на региональный уровень. Наконец, 

были услышаны, и с недавних пор эти полномочия переданы субъекту 

федерации! Лесополосы являются важным условием для увеличения урожая, 

защищают почву от эрозии, от последствий стихийных бедствий», – 

подчеркнул Александр Ищенко. 

        Во втором окончательном чтении закон планируется принять осенью 

2017 года. Необходимо, чтобы его финансовое обеспечение нашло отражение 

в областном бюджете на будущий 2018 год. 

        «В августе 2017 года мы планируем провести парламентские слушания 

по данному законопроекту. А в декабре 2017 года на заседании комитета 

Донского парламента по аграрной политике планируется заслушать доклад о 

состоянии плодородия земель сельскохозяйственного назначения и 

предоставлении государственной поддержки деятельности по 

восстановлению и воспроизводству плодородия земель 

сельскохозяйственного назначения. Мы готовы к обсуждению и 

продвижению любых инициатив по развитию АПК на Дону», – отметил 

Александр Ищенко.   

Минфин России работает над предложением астраханских депутатов    

Астраханская областная Дума 27.06.2017 

 

       Речь идет про формирование механизма страхования денежных средств 

на банковских счетах, связанных с профессиональной деятельностью малого 



и среднего бизнеса. Напомним, соответствующее предложение депутаты 

Думы Астраханской области направили федеральным коллегам в апреле 

этого года.  

       Вклады физических лиц застрахованы государством и компенсируются в 

случае отзыва у банка лицензии или его ликвидации. Однако для 

юридических лиц подобного не предусмотрено. Предприниматели могут 

потребовать у финансовой организации возмещение оставшихся на счетах 

средств, но процедура эта сложная и длительная, зачастую – 

нерезультативная. Необходимо введение страхования банковских счетов 

малого и среднего бизнеса, по аналогии с физическими лицами. 

Соответствующее обращение было доработано комитетом Думы по 

бюджетно-финансовой, экономической и налоговой политике, после чего 

документ был принят Думой и направлен в федеральный центр. 

       Министерство Финансов Российской Федерации сообщило, что вопрос 

создания механизма страхования средств малых предприятий, размещенных 

на счетах в кредитных организациях, в настоящее время прорабатывается. По 

предварительным оценкам, введение подобной меры повлечет за собой рост 

бюджетных расходов, однако поспособствует развитию малого и среднего 

бизнеса. 

Вовлечение школ  в реализацию региональных программ    

Законодательная Дума Томской области 27.06.2017 

 

       «Чистая вода» и «Сибирский школьный сад» – как в реализации этих 

региональных программ участвуют школы области, рассказал депутат 

Законодательной Думы Томской области, председатель комитета по труду и 

социальной политике Леонид Глок. 

         – Россия – самая богатая страна по запасам пресной воды, но жители 

вынуждены пить некачественную воду. Чтобы решить эту проблему в 

Томской области, мы размещаем в населенных пунктах центры с чистой 

водой коллективного пользования. В моем округе такими центрами стали 

школы, где питьевой водой обеспечены не только ученики, но и жители,– 

сообщил Леонид Глок. 

       К проекту «Чистая вода» подключились томские ученые, которые 

разработали системы водоочистки. За три года водоочистные установки 

появились в десяти школах трех районов. Каждая обходится областному 

бюджету от 150 до 180 тысяч рублей. 

       Региональная программа «Сибирский школьный сад» предполагает 

разбивку садов на пришкольных участках. Ее участниками уже стали 80 

сельских школ из разных муниципалитетов. Депутат рассказал, что весной 

такие сады были заложены в десяти школах его округа. 

       – Благодаря этой программе мы комплексно решаем сразу несколько 

вопросов, – объяснил председатель комитета. – Обеспечиваем школы 

экологически чистой плодово-ягодной продукцией. Приобщаем детей к 

трудовому воспитанию и бережному отношению к природе. Прелесть 



«Сибирского школьного сада» в том, что это не просто труд, а занятия в 

рамках учебного процесса – на уроках биологии, экологии или труда. Кроме 

того, излишки ягод и фруктов можно сдавать на производства, укрепляя 

материальную базу школы. 

       Программу «Сибирский школьный сад» активно поддержали и другие 

депутаты Законодательной Думы Томской области. Такие сады при школах 

могли бы перерасти в питомники для выращивания саженцев сливы, вишни и 

яблони для местного населения. 

О патентной системе в Тюменской области      

Тюменская  областная Дума 28.06.2017 

 

       Глава комитета по бюджету, налогам и финансам Дмитрий Горицкий 

рассказал о том, что делает власть для повышения востребованности 

патентной системы налогообложения в Тюменской области, повышения 

прозрачности предпринимательской деятельности. 

        «Это вопросы, связанные с регулированием или стимулированием 

предпринимательского сообщества – переходить на патентную систему 

налогообложения и приобретать патент. В соответствии с Налоговым 

Кодексом субъекту РФ предоставлено право регулировать этот вид 

налогообложения для индивидуальных предпринимателей», – пояснил 

законодатель. 

        Он назвал цифру – 381 предприниматель в 2016 году воспользовался 

этой системой налогообложения, было приобретено 462 патента, средняя 

цена которого составила чуть более 25 тысяч рублей.  

       Дмитрий Горицкий изложил суть нововведений. «Предлагается на 50% 

сократить так называемый предполагаемый годовой доход от той или иной 

патентной деятельности. На сегодняшний день патент для предпринимателя 

будет стоить в два раза дешевле и, кроме того, для отдельных категорий 

предпринимателей, которые впервые начинают свою деятельность, 

стоимость патента будет уменьшена ещё в 10 раз от этой суммы», – уточнил 

глава профильного комитета. 

 

У Дорожного фонда области появятся дополнительные источники 

доходов      

Липецкий областной Совет народных депутатов 28.06.2017 

 

       Часть средств от штрафов за нарушение правил дорожного движения 

будут зачислены в Дорожный фонд региона. Такие поправки в Закон «О 

бюджетном процессе Липецкой области» рассмотрела и одобрила сегодня 

комиссия Липецкого областного Совета депутатов. 

        Расходы на приобретение и эксплуатацию специальных технических 

средств видео и фотофиксации, установленных на автомобильных дорогах 

региона, по закону берет на себя Дорожный фонд. Однако, все средства, 



полученные с помощью таких устройств в виде штрафов за несоблюдение 

правил ПДД, поступают в бюджет региона. В прошлом году эта сумма 

составила почти 300 млн. рублей. Сегодня предлагается 1% от суммы 

полученных штрафов направлять в Дорожный фонд региона.   

         – Дорожный фонд выделяет средства на ремонт дорог общего 

пользования, а также на капитальный и ямочный ремонт дворовых 

территорий многоквартирных домов и проездов к ним. Данные изменения 

позволят увеличить расходы на эти цели, – отметил вице-спикер 

регионального парламента Владимир Загитов 

Новая награда     

Законодательное Собрание Омской области 28.06.2017 

 

       Комитет по законодательству и местному самоуправлению 

Законодательного Собрания рассмотрел проект закона, дополняющий 

перечень почетных званий Омской области, и другие вопросы. 

       Депутаты решили рекомендовать областному парламенту принять новый 

проект закона  – "О внесении изменения в статью 4 Закона Омской области 

"О государственных наградах Омской области, наградах высших органов 

государственной власти Омской области и почетных званиях Омской 

области", подготовленный в целях повышения значимости профессии в 

сфере информационных технологий. В соответствии с ним планируется 

дополнить перечень почетных званий Омской области почетным званием 

"Заслуженный работник сферы информационных технологий Омской 

области". Это звание планируется присваивать высокопрофессиональным 

работникам отрасли информационных технологий за заслуги перед Омской 

областью в развитии и совершенствовании современной информационной и 

телекоммуникационной инфраструктуры.     

Лоор: Торговые сети не должны жировать на здоровье жителей края     

Алтайское краевое Законодательное Собрание 29.06.2017 

 

       Депутат Государственной Думы Иван Лоор в рамках региональной 

недели, посетил одно из ведущих частных барнаульских предприятий по 

производству хлеба. Поводом для встречи стала работа Госдумы над 

законопроектом, запрещающим торговым сетям возвращать просроченный 

хлеб производителю.  

       Роспотребнадзор поддерживает работу по разработке изменений в ФЗ № 

381 «Об основах государственного регулирования торговой деятельности 

в Российской Федерации». Сюда как раз и попадает запрет на возврат хлеба. 

В ведомстве считают, что нужно заняться правовым 

регулированием проблемы возврата торговыми сетями хлеба.  

       По мнению депутатов, процедура возврата на переработку пищевых 

продуктов, которые не продали торговые сети, несет в себе большие риски, 



связанные с безопасностью этой продукции для здоровья человека. В 

настоящее время поправки в законопроект находятся в стадии доработки. 

Для того чтобы понять их эффективность, а также свести к минимуму риски 

алтайских производителей, сетевиков и потребителей,  депутат обсудил с 

алтайскими хлебопеками идею поправок.  

       «Мнения законодателей разделились. Лично я против того, чтобы такой 

товар, как хлеб, возвращался. Это не будет стимулировать торговые сети к 

его реализации, не выгодно производителю, и может нанести вред здоровью 

потребителей. Я считаю, что торговые сети не должны жировать на здоровье 

жителей Барнаула и Алтайского края», – резюмировал Иван Лоор.  

Стаж – оставить, льготы – добавить     

Законодательное Собрание Новосибирской области 29.06.2017 

 

        Июньская сессия Законодательного собрания оставила без изменения 

условия получения почётного звания «Ветеран труда Новосибирской 

области» и усилила поддержку семьям военнослужащих, погибших при 

исполнении служебного долга.  

        Региональный закон «О внесении изменений в отдельные законы 

Новосибирской области, регулирующие отношения в сфере социальной 

поддержки населения, и признании утратившими силу отдельных законов 

Новосибирской области и отдельных положений законов Новосибирской 

области» депутаты приняли во втором, окончательном чтении.  

       «Новый закон утвердил список категорий военнослужащих, в случае 

гибели которых в локальных войнах семьи погибших получают право на 

бесплатный проезд на городском и межмуниципальном общественном 

транспорте, – подчеркнул председатель комитета Законодательного собрания 

по социальной политике, здравоохранению, охране труда и занятости 

населения Игорь Гришунин. – Эта льгота распространяется на сотрудников 

правоохранительных органов, ГУФСИН, Росгвардии, МЧС». 

       Одна из внесённых поправок разрешает получать почётное звание 

«Ветеран труда Новосибирской области» лицам, которые не увольнялись за 

виновные действия в течение 40 лет для мужчин и 35 – для женщин. По 

существовавшей до этого норме закона человек безусловно лишался право на 

почётное звание, будучи однажды уволенным за виновные действия (статья 

33 КЗОТ), даже если он образцово трудился все последующие 40 лет.  

        Также новая редакция закона разрешает получать единовременную 

денежную выплату «детям войны» независимо от получения 

единовременной денежной выплаты по другим основаниям (например, по 

инвалидности). 

 

 

 



В Благовещенске проходит первый Форум активных граждан 

«Сообщество» 

Законодательное Собрание Амурской области 30.06.2017 

 

В открытии форума, основная цель которого – обменяться опытом 

межсекторного партнерства и развития диалога власти, общественности и 

предпринимательских структур на уровне местного самоуправления в 

Амурской области для развития местных сообществ, принял участие 

председатель комитета по вопросам законодательства, местного 

самоуправления и регламенту Вячеслав Логинов.  

На мероприятие, организованное Межрегиональной Общественной 

Образовательной организацией «Дальневосточная Ассоциация Управления 

Проектами «Амурнет» в партнерстве с министерством внутренней и 

информационной политики области, Общественной палатой области 

приглашены представители законодательного и исполнительного органов 

власти области, органов местного самоуправления, социально-

ориентированных некоммерческих организаций, бизнес-сообществ, средств 

массовой информации и активные граждане. 

В рамках форума будут работать дискуссионные площадки, мастер- 

классы. В ходе пленарного заседания состоится обмен опытом 

межсекторного партнерства, работы общественных организаций, реализации 

молодежной политики и развития культуры в муниципальных образованиях 

области.   

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


